

XV Congreso Latinoamericano de Sexología y Educación Sexual

Alicante ha acogido el pasado mes de octubre, y por primera vez en España, el XV Congreso Latinoamericano de Sexología y Educación Sexual, auspiciado por la Federación Latinoamericana de Sexología y Educación Sexual (FLASSES) y organizado por la Asociación Española de Especialistas en Sexología (AEES), el Instituto Espill de Valencia y la Academia Española de Sexología y Medicina Sexual.

El Congreso era, además, la oportunidad de celebrar los 30 años de existencia de la FLASSES, por lo que la motivación para este encuentro era aún mayor.

Veinte países de habla hispana han estado representados por los 440 asistentes, de ellos 387 presenciales y 53 mediante la modalidad de congreso *on-line*.

Además del Reconocimiento de Interés Sanitario, ha sido acreditado por el Sistema Nacional de Acreditación de Formación Continuada y por el Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana con el Reconocimiento de Interés Profesional.

La extraordinaria respuesta a esta convocatoria ha permitido elaborar un magnífico programa, que ha contado con 7 cursos precongreso y 173 intervenciones, repartidas en 8 conferencias plenarias, 8 simposios de destacadas sociedades científicas, 13 mesas redondas, 9 mesas de comunicaciones libres, 2 mesas de presentación de libros y vídeos, 7 talleres y 1 charlacoquio sobre la película "La vida empieza hoy", a la que asistieron la guionista y varios actores.

En estas sesiones de trabajo han sido abordados los principales temas de discusión en el campo de la sexología científica y la salud sexual, y han participado 164 ponentes de reconocido prestigio, internacional y nacional.

El evento han contado, además, con la participación de 4 presidentes de la Asociación Mundial para la Salud Sexual (WAS), 14 miembros del Advisory Board de la WAS, 6 presidentes de la FLASSES, el presidente del próximo Congreso Mundial de Salud Sexual, la presidenta del próximo CLASES y presidentes de las sociedades de sexología más relevantes, entre otras destacadas personalidades.

Se han desarrollado, dentro del programa científico, simposios de la Academia Internacional de Sexo-



logía Médica (AISM), de la Sociedad Latinoamericana de Medicina Sexual (SLAMS), de la Asociación Iberoamericana de Sociedades de Andrología (ANDRO), de la Asociación Española de Andrología (ASESA), de la Asociación Española para la Intervención en Sexología (SEIS), de la Asociación Mundial de Sexología Médica, de la Asociación Portuguesa de Sexología Clínica (SPSC) y del grupo de Sexología de la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN).

El objetivo del congreso fue la promoción de la salud sexual y los derechos sexuales, teniendo como lema "Por una sexualidad feliz y responsable".

Bajo este lema y como declaración final del Congreso se aprobó el siguiente documento: *Los profesionales de la salud sexual, reunidos en el XV Congreso Latinoamericano de Sexología y Educación Sexual en Alicante, España, proponemos:*

1. Un modelo de educación sexual basado en conocimientos científicos, que defiende el derecho de las personas a construir su biografía sexual y amorosa de forma libre y responsable. Libre, porque corresponde a cada persona según sus características y creencias tomar las decisiones sobre su vida sexual y amorosa. Responsable, porque la persona puede defender sus derechos sexuales y a la vez respetar a los demás aceptando las diversidades sexuales.

2. Un modelo de educación sexual que ofrece informaciones científicas contrastadas, fomenta una actitud positiva ante la sexualidad y las relaciones amorosas, educa en los valores de tolerancia, respeto e igualdad de género, entrena habilidades para evitar riesgos y, en definitiva, pretende ayudar a las personas a alcanzar su bienestar tal y como promueve la OPS-OMS y UNESCO.

Para los organizadores ha sido una gran satisfacción escuchar las palabras de reconocimiento de numerosos asistentes y responsables institucionales agradeciendo la buena organización y la calidad de los trabajos presentados. Y para todos ha sido una magnífica noticia el que un español, nuestro colega D. Antonio Casaubón, fuera elegido presidente de la FLASES para los próximos 4 años. Con mucho esfuerzo y con la participación de todos hemos conseguido que España acogiera con éxito y por primera vez el Congreso de Sexología más importante de habla hispana.

*Carlos San Martín Blanco
Presidente del Comité Científico*